



FORO ECONOMICO MUNDIAL: COORDINADORES EVALUARON QUE DEBE HACER EL PAIS

Sofisticación de firmas e innovación es a lo que debe apostar Uruguay

La mejora de la sofisticación empresarial y de la innovación son los dos pilares a los que Uruguay debe prestar atención para potenciar un mayor crecimiento, según el Índice Global de Competitividad que elabora el Foro Económico Mundial.

FOTO



ORT: los coordinadores del capítulo Uruguay presentaron informe. Foto:L. Carreño

vie sep 5 2014

TEMAS

ORT - Bruno Gili - Foro Económico Mundial - innovación para mejorar de sofisticación empresarial F

En el informe correspondiente a 2014-2015 Uruguay pasó del lugar 85 al 80 en el ranking global de 144 países relevados. Las economías son evaluadas de acuerdo a 12 pilares y se las puntúa de 1 a 7 (cuanto más alto mejor). Uruguay registró 4,04 puntos, cuando en la edición anterior había tenido 4,1.

Entre los pilares evaluados, uno de ellos refiere a Factores de innovación y sofisticación, que tiene a Uruguay en la posición 85 en el mundo. Este grupo lo componen la categoría "Sofisticación del negocio" (puesto 85) e "Innovación" (puesto 82).

En este sentido, durante la presentación del capítulo sobre Uruguay, el catedrático de la Universidad ORT y uno de los coordinadores del estudio, Bruno Gili afirmó que en materia de innovación el país "está bajo" y es uno de los pilares sobre "el que se ha avanzado poco" en los últimos años.

En su opinión, se deberán buscar alternativas para mejorar la capacidad de innovar y fomentar la presencia de científicos e ingenieros en el país.

En relación a la sofisticación empresarial, señaló que es uno de los pilares en los que Uruguay ha tenido "poco crecimiento y debe enfocarse a futuro". Gili consideró clave continuar el desarrollo de cadenas de valor, clusters y proveedores sectoriales, como elementos que serán fundamentales para alcanzar el objetivo.

Si bien Uruguay está mejor evaluado en otras áreas, como instituciones, los dos pilares antes mencionados son los más ponderados de acuerdo a los criterios utilizados para la etapa de desarrollo en la que está el país (transición entre "eficiencia" e "innovación").

"Por más que sigamos mejorando la democracia uruguaya que es muy buena, ya no va a agregar ningún valor marginal, no va a aportar más nada. Su impacto va a ser menor", afirmó Gili.

En ese sentido, el otro coordinador del informe del Foro Económico Mundial en Uruguay y también catedrático de la ORT, Isidoro Hodara dijo que "se le exige más al que se piensa a priori que debe rendir más. Es como si en una carrera, le pusieran bolsas de arena al que tiene un motor más potente".

Nuevos pilares.

Por otra parte, el Foro Económico Mundial evalúa incluir como pilares de competitividad a la sustentabilidad ambiental y a la sustentabilidad social.

En ese caso, Uruguay mejora de forma sustantiva en el ranking global. De hecho, en esa hipótesis el puntaje sería de 4,2 en vez de 4,04 y estaría en el lugar 52 del ranking, tercero en América del Sur y quinto en América Latina.

"Uruguay es el país que, cuando se hace el ajuste, más crece respecto a todos los demás. De hecho la mayoría de América Latina cae", afirmó Gili. Además los países más desarrollados y mejor ubicados en el ranking "más que aumentan cuando aplican eso", añadió.

Clasificación.

En el grupo Requerimientos básicos, Uruguay está 47 a nivel mundial. Aquí se encuentra el pilar en el que el país tiene mejor evaluación: Instituciones (puesto 31 a nivel global). También rankea bien en el pilar de Infraestructura (puesto 54).

Los pilares Salud y educación básica (58) y Ambiente macroeconómico (84) completan este grupo.

En el primer caso se señala que si bien "históricamente el país se ha destacado por sus niveles" con puntajes cercanos a 6, la caída de posición en este pilar se explica fundamentalmente por la percepción de la educación primaria.

En el grupo Potenciadores de eficiencia, Uruguay está 72 a nivel mundial e incluye el pilar peor evaluado del país: Eficiencia del mercado laboral, donde está en el puesto 134, con los ítems "pago y productividad" y "flexibilidad de determinación del salario" ocupando el último puesto en el mundo (144).

Otros pilares de este grupo son: Preparación tecnológica (46 en el mundo), Educación superior y capacitación (49 en el ranking), Eficiencia del mercado de bienes (57), Desarrollo del mercado financiero (87) y Tamaño del mercado (89).

Así se elabora

El índice de competitividad busca reflejar el nivel de productividad y prosperidad de un país, y su potencial de crecimiento, de acuerdo a la etapa de crecimiento en la que se encuentra. En Uruguay fueron consultados 160 líderes empresariales, de los que respondieron 99, cantidad superior al promedio de otros países que fue de 93.

Vota por esta noticia: Me gusta 2 Tweetear 9

NOTICIAS DE HOY



SELECCIÓN
Con el grupo



EN VIVO
Estocada matadora



ESPAÑA
Con el instinto intacto



BRIOZZO PRESENTÓ INFORME SOBRE LA OBJECCION DE CONCIENCIA
El MSP envió ginecólogos a Salto para hacer abortos

tvshow

REDES SOCIALES
LA FOTO DE CERATI Y DIDE
El recuerdo de famosos locales

VERANO PERFECTO
La invitada que pegó un chicle debajo de la mesa y sorprendió al conductor

CONMOCION
Murió Carlos Silva, la histórica voz de "Aquí está su disco"

OVACION DIARIO DEPORTIVO

SELECCIÓN A LAS 07:25 EN SAPPORO

Uruguay abre un nuevo ciclo frente a Japón

SELECCIÓN La ruta hacia el Mundial de Rusia 2018 empieza hoy en Asia.

JAVIER AGUIRRE "Uruguay es un gran desafío que hará crecer al equipo nipón"

COMENTARIOS

Comentarios (0)

Iniciar Sesión

Usuario Contraseña [Olvidé mi Contraseña](#)

Para comentar las noticias debes iniciar sesión con el usuario y contraseña elegidos al momento de registrarte.

Si no estas registrado todavía, puedes hacerlo ingresando a [Registro de Usuarios](#)

No recuerdas tu contraseña? puedes acceder a [Registro de Usuarios](#) y solicitar que te la enviemos a tu email como recordatorio.

OPINIONES

EDITORIAL DE HOY

Al borde del precipicio

Los acontecimientos en Ucrania conducen a Europa a una encrucijada política sin precedentes en las últimas décadas.

Fanny Trylesinski

De consensos y disensos

Leonardo Guzmán

Magurno, humano

Área Ejecutiva by EL PAIS [www.elpais.com.uy](#)
WOB
World of Business Ideas

ÚLTIMO MOMENTO

Últimas noticias

El "Matador" llegó a 23 gritos Edinson Cavani marcó su gol número 23 con la selección uruguaya.
08:55

El homenaje de Marcelo Tinelli a Gustavo Cerati El conductor le dedicó unas palabras al cantante y a su familia
08:28

Con el grupo Luis Suárez envió un mensaje a sus compañeros y a todos los uruguayos durante el partido ante Japón...
08:15